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議事概要 

藤沢市政策会議を次のとおり開催した。 

会議名 令和５年度第８回政策会議 

開催日 ２０２３年（令和５年）８月１７日（木）８：２７～９：０７ 

場 所 本庁舎６階 庁議室 

出席者 鈴木市長、和田副市長、宮治副市長、岩本教育長 

（政策会議委員） 

総務部長、企画政策部長、財務部長、防災安全部長、市民自治部長、生

涯学習部長、福祉部長、健康医療部長、保健所長、子ども青少年部長、

環境部長、経済部長、計画建築部長、都市整備部長、道路河川部長、下

水道部長、市民病院事務局長、消防局長、教育部長、議会事務局長、監

査事務局長、選挙管理委員会事務局長、農業委員会事務局長 

議 事 

 

（１）議題（審議事項） 

１ 令和５年９月藤沢市議会定例会提出予定議案について（総務部） 

２ 令和５年度９月補正予算の概要及び事業の概要について 

（財務部） 

３ 令和４年度一般会計及び特別会計決算の概要について（財務部） 

４ 令和５年９月藤沢市議会定例会常任委員会報告案件について 

（計画建築部・子ども青少年部・財務部） 

（２）報告・情報提供等 

ア 令和５年度予算等執行方針の徹底について（財務部） 

イ 令和５年度津波対策訓練の実施について（防災安全部） 

内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開会 

２ 市長あいさつ 

３ 議事 

（１）議題（審議事項） 

１ 令和５年９月藤沢市議会定例会提出予定議案について 

（説明者：総務部長） 

□総務部長から、資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

令和５年９月藤沢市議会定例会に上程する予定議案について報告

するもの。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

≪結果≫ 

了承。 

 

２ 令和５年度９月補正予算の概要及び事業の概要について 

（説明者：財務部長） 
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□財務部長から、資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

令和５年度９月補正予算の概要及び事業の概要について報告する

もの。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

≪結果≫ 

了承。 

 

３ 令和４年度一般会計及び特別会計決算の概要について 

（説明者：財務部長） 

□財務部長から、資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

令和４年度藤沢市一般会計ほか、７会計の歳入歳出決算の概要につ

いて報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

〇一般会計の翌年度繰越額が約５２億円あり、一見すると余裕がある

ように思える。しかし、ここから半分の約２６億円は基金へ積み立

てる必要があり、加えて令和５年度予算ではこの繰越額を見越して

約２０億円を計上している。また、今後９月補正予算があり、更に

年度内に人件費の増額改定の可能性があること等を踏まえると、決

して余裕があるわけではない。その点をしっかりと認識してほし

い。 

≪結果≫ 

了承。 

 

４ 令和５年９月藤沢市議会定例会常任委員会報告案件について 

＜常任委員会報告案件（１）＞ 

藤沢市マンション管理適正化推進計画の策定について（素案） 

（説明者：計画建築部長） 

□計画建築部長から、資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

市内マンションの管理の適正化に向けた基本的な考え方と施策等

を示す「藤沢市マンション管理適正化推進計画」の策定にあたり、

素案の内容について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

≪結果≫ 

了承。 
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＜常任委員会報告案件（２）＞ 

（仮称）藤沢市こどもの「いま」と「みらい」応援基金の創設につ

いて 

（説明者：子ども青少年部長） 

□子ども青少年部長から、資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

（仮称）藤沢市こどもの「いま」と「みらい」応援基金について、

創設の目的等について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

〇国の「こども家庭庁」と本市の「子ども青少年部」等では「こども」

と「子ども」で表記が異なる。今後、組織名の「子ども」を「こど

も」に改めることを検討しているか。 

⇒ひらがな３文字の「こども」ということばは、その対象に小児や児

童、青少年、若者などを幅広く含む。その点では本市の組織名を改

める余地はあると思うが、一方で、多くの市民にとっては「こども」

ということばから青少年や若者はイメージし辛いのではないか。今

後国で表現の整理を行う可能性があるので、動向を確認しつつ対応

していきたい。 

〇基金の原資についてはどのようなものを想定しているか。 

⇒基本的に寄附を想定している。現在、子どもへの支援等の目的で寄

附の申し出があった場合、教育応援基金や愛の輪福祉基金を紹介し

ているものの、寄附を希望する方の意思にマッチしないケースがあ

る。そのような場合の受付先としたい。 

〇基金の目標額は。 

⇒目標額があるわけではないが、数百万円規模を考えている。経常的

な事業や一律的な給付に充てるのではなく、今後何か新たな事業を

行う場合などに活用していきたい。基金の主旨に共感いただきなが

ら進めていけたらと思う。 

≪結果≫ 

了承。 

 

＜常任委員会報告案件（３）＞ 

税・料等の収入未済額縮減に向けた取組について（報告） 

（説明者：財務部長） 

□財務部長から、資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

藤沢市行財政改革２０２４において実行プランの一つとして位置

付けている税・料等の収入未済額縮減に向けた取組について、条例



4 
 

骨子（案）に関するパブリックコメントの実施結果等を踏まえ、条

例（素案）、新たな組織の検討状況及び今後の予定等について報告

するもの。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

≪結果≫ 

了承。 

 

（２）報告・情報提供等 

ア 令和５年度予算等執行方針の徹底について 

□財務部長から、資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

令和５年度予算について、執行凍結を実施せず、年度当初に示した

予算等執行方針の徹底を改めて求めるもの。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

 

イ 令和５年度津波対策訓練の実施について 

□防災安全部長からの概要説明については省略。 

≪内容≫ 

２０２３年１１月５日（日）に、江の島を除く片瀬地区、鵠沼地区

及び辻堂地区の地域住民・海浜利用客を対象に実施する津波対策訓

練について情報提供するもの。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

 

４ その他 

〇第７回政策会議でお願いした「涼み処」の設置については、現在ま

でに２３施設にご協力をいただき、感謝申し上げる。対象の施設に

ついては、市ホームページで紹介しているので、ご確認いただきた

い。 

〇市議会における前向き答弁については企画政策課で集約を図って

いるところだが、市議会からは進捗管理を徹底するよう意見をいた

だいているところである。各部局においてしっかりと対応をお願い

したい。 

５ 閉会 

 


